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Encuentro de 
Monaguillos 
en Oviedo

OVIEDO

Siguiendo el lema del Papa 
Francisco: “la alegría de anun-
ciar el Evangelio”, este sábado 
tendrá lugar, en el Semina-
rio de Oviedo, el Encuentro 
de Monaguillos de Asturias, 
como se viene haciendo desde 
hace ya quince años y al que se 
espera que acudan alrededor 
de 100 niños. El encuentro 
dará comienzo a las 10 de la 
mañana, y tiene como  fin cui-
dar la tarea que llevan a cabo 
los monaguillos en la Iglesia 
junto con su formación, desa-
rrollo y madurez, según se in-
forma desde la Delegación de 
Pastoral Vocacional. Este año, 
además, está previsto crear un 
grupo diocesano de monagui-
llos que llevará  el nombre de 
“Santo Cura de Ars”. El Even-
to compaginará momentos 
de oración conjunta con la 
formación específica y la con-
vivencia alegre y cordial entre 
todos. 

Aunque el Encuentro está 
organizado por la Delegación 
Pastoral Vocacional, contará 
con la ayuda de los seminaris-
tas y de los chicos que suelen 
asistir a las convivencias voca-
cionales. 

Los candidatos a ser “servi-
dores del altar”, nombre menos 
usual pero con el que también 
se conoce a los monaguillos, 
no sólo es ayudar en la misa 
sino también en otros oficios 
dentro de la iglesia como por-
tar la cruz, el incensario, los 
cirios en las procesiones o re-
coger los dones en el ofertorio, 
entre otros.

 Dentro de los fines del En-
cuentro se contempla también 
el posible despertar de voca-
ciones sacerdotales que pueda 
estar latente en algunos de los 
asistentes.

Para facilitar las inscripcio-
nes, el seminario ha puesto 
a disposición su página web 
www. semiovi.es.

Mons. Jesús Sanz: 
“Mochileros de 
esperanza”
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José María Lorenzo: 
“La Visita Pastoral 
al arciprestazgo de 
Oviedo, algo más que 
una visita”
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OVIEDO

n Mañana viernes, 9 de mayo, el Seminario 
Metropolitano celebrará la festividad de San 
Juan de Ávila, patrono del clero secular es-
pañol. Con este motivo, a las 11,30 h., el sa-
cerdote Javier Gómez Cuesta, párroco de San 
Pedro, en Gijón, impartirá una conferencia 
sobre los 25 años del viaje de Juan Pablo II a 
Asturias. A continuación, a las 13 h. el Arzo-
bispo de Oviedo, Mons. Jesús Sanz, presidirá 
una Eucaristía en la Capilla Mayor.

9 de mayo: 
Festividad de
San Juan de Ávila

NAVIA

n Manos Unidas en Navia organiza este 
próximo domingo 11 de mayo la Marcha 
Solidaria al Santuario de Villaoril, como es 
costumbre desde hace ya 17 años. 
Partiendo de Navia a las 12 del mediodía, los 
participantes caminarán hasta el Santuario, 
donde tendrá lugar la Eucaristía. Una comi-
da fraterna pondrá el punto y final a este en-
cuentro, que reúne a jóvenes y mayores de las 
localidades de los alrededores.

Marcha Solidaria
al Santuario
de Villaoril

ASTORGA

n La diócesis de Astorga ha acogido, este 
martes, un Encuentro de los obispos de 
la Provincia Eclesiástica de Oviedo, que 
comprende, además de la Archidiócesis de 
Oviedo, la diócesis de Santander, de León y 
de Astorga. En esta reunión se han tratado, 
entre otros temas, el encuentro de laicos de 
la Provincia Eclesiástica, que tendrá lugar en 
Oviedo el próximo fin de semana, y la forma-
ción permanente del clero.

Reunión
de la Provincia 
Eclesiástica 

COVADONGA

“Un signo de esperanza”, así de-
finía el Abad de Covadonga la lle-
gada al Santuario de centenares de 
jóvenes asturianos (alrededor de 
seiscientos) que una vez más han 
querido participar de la Marcha 

Joven que se celebra desde hace 38 
años y que tiene como meta Co-
vadonga. Como viene siendo tra-
dicional, los jóvenes se dieron cita 
en la iglesia parroquial de Cangas 
de Onís a primera hora de la ma-
ñana. Desde allí, tras una oración 
inicial, dieron comienzo a la mar-

cha a pie, acompañados por sa-
cerdotes, religiosas y el Arzobispo 
de Oviedo, Mons. Jesús Sanz. Una 
vez en Covadonga, hubo tiempo 
para la visita a la Santa Cueva, co-
mida y momento para descansar y 
compartir. A las cinco de la tarde 
daba comienzo la Eucaristía, pre-

sidida por el Arzobispo y acom-
pañada por los miembros del coro 
de la Misa Joven, como broche fi-
nal a una jornada alegre y festiva. 
El próximo encuentro de jóvenes 
en Covadonga tendrá lugar en la 
Vigilia previa al día de la Santina, 
en el mes de septiembre.

La Iglesia joven de Asturias
Unos seiscientos chicos y chicas participaron en la Marcha a Covadonga

Un grupo de participantes junto al Arzobispo de Oviedo, al finalizar la Eucaristía en la Basílica
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Nuestro tiempo

“Bienaventurados los pobres de espíritu”
covadonga

Alrededor de seiscientos jóve-
nes se dieron cita el pasado sá-
bado, un año más, en la Marcha 
Joven a Covadonga. Este año el 
lema elegido era “Bienaventura-
dos los pobres de Espíritu, porque 
de ellos es el Reino de los cielos”. 
Este encuentro es uno de los dos 
más importantes que tienen lugar 
en Covadonga y que tienen como 
protagonistas a los jóvenes. El otro 
tiene lugar en la Víspera del día de 
la Santina, el 7 de septiembre, en 
el cual es tradicional celebrar una 
Vigilia de oración juvenil.

En el caso de la Marcha joven, 
se trata de una iniciativa que lleva 
organizándose hace ya treinta y 
ocho años, y que, tal y como ex-
plicaba el sacerdote y Delegado de 
Pastoral Juvenil José Manuel Váz-
quez, “siempre ha tenido el senti-

do de ser un encuentro de todos 
los jóvenes de la diócesis con el 
pastor a la cabeza, para compar-
tir nuestra fe, en un momento de 
fiesta. Cada año se intenta dar un 
contenido un poco más específico, 
y este año el lema es Bienaventura-
dos los pobres en el espíritu, porque 
de ellos es el Reino de los Cielos. 
Lo cierto es que eso, hoy en día, 
no se lo cree nadie. Por eso hay 
que explicar quién es ese pobre 
de espíritu, es decir, quién tiene 
realmente alma de pobre. El que 
tiene alma de rico pone su con-
fianza y su felicidad en acumular 
dinero, bienes, fama; pero el que 
tiene alma de pobre, teniendo lo 
necesario para vivir con dignidad 
–y esto es importante–, el resto de 
sus ilusiones y proyectos los pone 
en hacer la voluntad de Dios, que 
no es otra que favorecer las rela-
ciones de amor unos con otros. El 
que tiene el corazón lleno de aspi-
raciones económicas, políticas, de 
poder, lo que sea, no tiene espacio 
para sus hermanos. Bienaventura-
dos los pobres de espíritu, porque 
en ese corazón habrá sitio para los 
hermanos, y “para muestra un bo-
tón”, dice nuestro lema en el cartel: 
ese botón es Jesús, que vivió toda 
su vida con el único objetivo de 
fomentar las relaciones de amor 
con Dios y con los hermanos, 
incluso cada uno consigo mis-
mo. Cada uno de los jóvenes de 
Asturias queremos ser botones de 

muestra  en medio de la sociedad 
de esa pobreza de espíritu”.

“Un signo de esperanza”. Así 
calificaba el sábado la Marcha el 
Abad de Covadonga, Juan José 
Tuñón: “que los jóvenes tengan la 
costumbre de venir a Covadonga 
una vez al año como Iglesia joven 
en Asturias es, ante todo, un sig-
no de esperanza. Por el santuario 
pasa mucha gente joven y ver a 
estos grupos de peregrinos, como 
sucede  con  la  Marcha,  les  agrada 
y se  pueden  sentir  identificados”. 
“Yo  mismo  participé  de  joven 
cuando  comenzaba  a  realizarse  

–recuerda el Abad– y siempre es 
un recuerdo que permanece. Pue-
de ser que la vida lleve a los par-
ticipantes por muchos caminos, 
pero venir a Covadonga siempre 
es un recuerdo que la gente evoca 
con el paso del tiempo. Y es que 
Covadonga es un lugar muy es-
pecial y emotivo, también para la 
juventud –prosigue–. Este lugar, 
con su naturaleza, con su espiri-
tualidad, tiene una identidad tan 
fuerte que deja huella”.

La variedad de las procedencias 
de los jóvenes que participaron 
estuvo asegurada, como en otras 

ediciones. Llegaron jóvenes desde 
Gijón, Oviedo, Avilés, Siero y el 
Occidente de Asturias. 

Un buen número de integran-
tes del coro de la Misa Joven tam-
bién estuvo presente, pues como 
en otras ocasiones, a ellos se les 
había encargado la organización 
de la música durante la Eucaristía. 
Es el caso de Sonia Gutiérrez, res-
ponsable del equipo de Música de 
Misa joven: “El Delegado de Pas-
toral Juvenil nos pidió hacernos 
cargo de la música de la Marcha 
de Jóvenes y aquí estamos. Per-
sonalmente supone un gran es-
fuerzo –afirma–, porque tendría 
que estar estudiando pues tengo 
exámenes. Pero al final siempre 
recompensa, aunque me haya te-
nido que levantar temprano para 
estudiar, venir, esforzarnos en que 
las cosas salgan bien. Al final es 
una satisfacción  y pienso que si a 
cualquiera de los chavales que hoy 
han venido les llega algo de lo que 
la Marcha, en general, quiere ofre-
cerles, es suficiente como recom-
pensa. Bueno, eso, y que apruebe” 
–señalaba entre risas–.

Tras la comida y la sobreme-
sa de juegos y descanso, llegó la 
Eucaristía, a las cinco de la tar-
de, presidida por el Arzobispo de 
Oviedo, Mons. Jesús Sanz. En su 
homilía, quiso recordar que ya en 
la oración inicial que realizaron 
en la parroquia de Cangas de Onís 
“afirmamos que queríamos hacer 
una marcha para entender el sen-
tido que tiene la prisa. No la prisa 
que es hija de  la ansiedad, del ner-
viosismo, del agobio, sino la prisa 
que se explica desde el corazón. 
Esa prisa que movió y conmovió 
a María para dejar Nazaret e ir 
al encuentro de su prima Isabel, 
haciendo unos 120 km de los de 
entonces. Una prisa que significa 
el deseo, la urgencia de poder co-
municar algo que se nos ha dado, 
algo que hemos encontrado. Y esa 
prisa la hemos paseado esta ma-
ñana. A mí siempre me conmueve 
el poder subir a Covadonga con 
vosotros a través de estos veri-
cuetos que hemos caminado”, les 
señaló el Arzobispo a los jóvenes.

También quiso recordar Mons. 
Jesús Sanz Montes la importancia 
del significado de maternidad, por 
ser la víspera del Día de la Madre, 
y  por encontrarse en la casa de la 
Santina: “la maternidad significa 
que dices sí a ese Dios creador 
para ponerte de su lado y para 
ofrecerle tu entraña a fin de que 
contigo la vida siga, y que tú seas 
como el testimonio de la bendi-
ción del buen Dios. Yo pido al Se-
ñor que teniendo como tenemos 
en Asturias esta devoción a nues-
tra querida Santina, no perdamos 
la ocasión, vosotros que sois bien 
jóvenes, de saberos protegidos por 
Ella. Es lo que hace una madre, lo 
que ha hecho toda madre que en 
el mundo ha sido. Lo que ha he-
cho vuestra madre, mi madre… 
darnos la vida como instrumen-
to del Señor, nutrirla y proteger-
la, viéndonos crecer. Esto mismo 
vale exactamente para  nuestra  
condición  cristiana –recordó el 
Arzobispo– María nos da la vida, 
nos nutre con la Gracia de Jesús, 
su Hijo, y nos protege en los mil 
caminos de la vida”. 

Integrantes del grupo de la parroquia 
de San Pedro de gijón; a la izquierda, 
Scouts católicos, debajo, el “Buzón de 
María” para las cartas de los jóvenes.

“María nos da la 
vida, nos nutre con 
la Gracia de Jesús, 
su Hijo, y nos 
protege en los mil 
caminos de la vida”, 
afirmó el Arzobispo 
en su homilía

La Marcha Joven volvió a llenar de vida el Santuario con jóvenes llegados de toda Asturias
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Nuestra Iglesia

“Cuando estés triste, toma 
la Palabra de Dios,
ve a Misa, recibe a Jesús” 

Florece de nuevo mayo dejan-
do atrás los meses fríos con sus 
brumas sin hojas ni frutos en las 
ramas del calendario. Una fiesta 
de color y de alegría que abre las 
yemas de par en par, para apuntar 
las maneras que nos susurran su 
esperanza de esa vida que quiere 
volver a empezar en la explosión 
gozosa de una primavera rendida.

No tengo presente ahora nin-
gún jardín idílico, ni hablo de un 
parque temático, sino que guardo 
en la memoria de mi corazón lo 
que he vuelto a vivir con seiscien-
tos jóvenes este primer sábado de 
mayo como cada año, subiendo 
con ellos hasta Covadonga. Es 
la vida que se abre en estos mu-
chachos que llena de esperanza 
el horizonte de una humanidad 
distinta y diversa. Porque no hubo 
botellón, ni se arracimaron indig-
nados con pancarta y barricada 
por encargo, no corrió el humo 
de la droga porrera o pastillera, ni 
tampoco el alcohol siempre pre-
maturo que desinhibe la mesura 
y traiciona la verdad trucando los 
encantos.

Chicos y chicas acompañados 
por sacerdotes, catequistas, reli-
giosas, de nuestras diversas pa-
rroquias, colegios, movimientos 
y asociaciones católicas, con su 
mochila en ristre hasta la casa de 
María a través del Valle del Ause-
va. Ante tal espectáculo la gente 
se preguntaba con razón quiénes 
eran, a dónde iban, mientras ellos 
saludaban y ponían su mejor son-
risa no mojigata que testimonia 
como nada la gracia y la belleza 
de quienes a sus edades tiernas ya 
han encontrado a Dios.

Comenzamos con una pregun-
ta en la iglesia de Cangas de Onís. 
Allí nos recibió una vez más el sa-
cerdote, nuestro querido D. Luis 
Álvarez, cura de una pieza muy 
lleno del Señor que ama de veras 
a la Iglesia. La pregunta era cuál 
era la prisa de María cuando co-
rrió a la montaña al encuentro de 
su prima Isabel. Hay prisas que 
nacen del ansia agobiada, y hay 
prisas que nacen sencillamente de 
la urgencia del amor. Así nosotros 
quisimos subir a la montaña por 
aquellos preciosos vericuetos, to-
cados como la Virgen por ese mis-
mo Dios que en Ella se encarnó. Y 
comenzó la marcha.

Tramos de sendero entre bos-
ques con el frescor de sus hojas y 
ramas que hacían de parasoles en 

las horas del calor. Subidas y ba-
jadas como la vida misma, llanos 
en los que tomar respiro, mientras 
escuchábamos el trino de los pája-
ros con esa sinfonía que para ellos 
y nosotros había compuesto Dios. 
No faltó tampoco el río que nos 
guiñaba saltarín a la vereda del 
camino o nos saludaba cuando 
lo cruzábamos en los puentes de 
madera o de piedra que se abrían 
a nuestro paso. Y así llegamos a 
Covadonga, tras la ascensión que 
nos hizo compañeros de camino, 
compartiendo la fatiga, el esfuer-
zo, la jovial alegría, la conversa-
ción improvisada, y la admiración 
por tanta belleza que ante noso-
tros se exhibía. 

Saludamos a la Santina en la 
santa Cueva, y tras la comida re-
paradora y un momento de des-
canso y de cantos, celebramos 
juntos la Eucaristía en la Basílica 
de la Señora, Reina de nuestra 
montaña que tiene por trono la 
cuna de España. ¡Qué precioso 
espectáculo ver esa iglesia em-
blemática de Asturias tan llena 
de jóvenes que celebran su fe, 
que inundan esa explanada con 
su mocedad llena de pureza y 
alegría! Así ha comenzado mayo, 
mes de las flores, acudiendo gozo-
sos a la casa de nuestra Madre por 
antonomasia. Pedimos también 
por nuestras madres siempre jó-
venes tengan la edad que tengan, 
estén donde estén, con el beso de 
nuestra gratitud y la flor de nues-
tra plegaria. Un modo cristiano 
de dar comienzo este mes bendito 
que nos pone en oración mientras 
ofrendamos las flores de nuestro 
cariño a la Madre de Dios.

Mochileros de esperanza

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

ROMA

“El martirio de Esteban es 
una copia del martirio de Jesús”, 
así describió el Papa Francisco, 
en su homilía el pasado martes, 
la muerte del primer mártir de 
la Iglesia. Y afirmó que también 
él, como Jesús, dijo que había 
encontrado “los celos de los di-
rigentes” que trataban de elimi-
narlo. También él tuvo “falsos 
testigos” y un “juicio hecho de 
modo rápido”. Esteban les ad-
virtió que estaban oponiéndose 
al Espíritu Santo, como había 
dicho Jesús. Pero “esta gente no 
estaba tranquila, no tenía paz 
en su propio corazón. Esta gen-
te tenía odio, y este odio –dijo 
Francisco– fue sembrado en su 
corazón por el diablo, es el odio 
del demonio contra Cristo”.

“Martirio es la traducción de 
la palabra griega que también 
significa testimonio. No se pue-
de entender a un cristiano sin 
que sea testigo, sin que dé testi-
monio. Nosotros no somos una 
religión de ideas, de pura teolo-
gía, de cosas bellas, de manda-
mientos. No, nosotros somos un 
pueblo que sigue a Jesucristo y 
da testimonio y este testimonio 
algunas veces, llega a dar la vida”.

Durante el rezo del Regina 
Coeli, este domingo, el Papa re-
cordó que “nosotros llegamos 
a menudo a la Misa dominical 
con nuestras preocupaciones, 
nuestras dificultades y desilusio-
nes. La vida a veces nos hiere y 
nos vamos tristes hacia nuestra 
“Emaús”, dando la espalda al de-
signio de Dios”. “Nos alejamos 
de Dios –manifestó el Papa”–. 
Pero nos acoge la Liturgia de 
la Palabra: Jesús nos explica las 
Escrituras y reenciende en nues-
tros corazones el fuego de la fe y 
de la esperanza y en la comunión 
nos da fuerza. Palabra de Dios 
y Eucaristía: leer cada día una 
parte del Evangelio, recuérdenlo 
bien, leer cada día una parte del 
Evangelio y los domingos ir a re-
cibir a Jesús. Así sucedió con los 
discípulos de Emaús, han recibi-
do la Palabra, han compartido 
la fracción del pan, y de tristes 
y derrotados que se sentían, se 
sintieron alegres. Siempre, que-
ridos hermanos y hermanas, la 
Palabra de Dios y la Eucaristía 
nos llenan de alegría. ¡Recuér-
denlo bien! ¡Cuando estés triste, 
toma la Palabra de Dios! ¡Cuan-
do estés desanimado, toma la 
Palabra de Dios y ve a Misa, a 
participar del misterio de Jesús!”

Chicos y chicas 
acompañados 
por sacerdotes, 
catequistas, 
religiosas, de 
nuestras diversas 
parroquias, colegios, 
movimientos 
y asociaciones 
católicas, con su 
mochila en ristre 
hasta la casa de 
María a través 
del Valle del 
Auseva. Ante tal 
espectáculo la gente 
se preguntaba con 
razón quiénes eran, 
a dónde iban

24 Mayo: Peregrinación diocesana 
de las familias a Covadonga

OVIEDO

El próximo sábado 24 de mayo 
se celebrará en Covadonga una 
peregrinación diocesana de las 
Familias, organizada por la Dele-
gación de Familia y Vida del Ar-
zobispado. Su delegado, el sacer-
dote José Luis Pascual, afirma que 
“es deseo del Señor Arzobispo y de 
esta Delegación instituir este día 

festivo anual de peregrinación a la 
Santina. Y queremos que peregri-
ne la familia unida con todos  sus 
miembros a ejemplo de la Sagrada 
Familia de Nazareth dando el tes-
timonio de una Iglesia doméstica 
en comunión y en camino. De esta 
forma, Covadonga brillará como 
santuario de las familias de Astu-
rias. ¿Cómo no subir a Covadon-
ga para presentar nuestros matri-

monios y pedirle la protección de 
nuestros hijos y nuestras familias? 
Hagámoslo juntos, como la gran 
familia que es la Iglesia”.

La jornada dará comienzo a las 
once de la mañana en el parking 
de Muñigo para subir caminando 
por la senda peatonal que desem-
boca en Covadonga. Desde allí, 
se irá directamente hasta la Santa 
Cueva, donde se ofrecerán las fa-

La jornada dará comienzo a las once de la mañana en el parking 
de Muñigo. El Arzobispo presidirá la Eucaristía final

En hora

tendrá lugar un taller familiar en 
el salón de actos del Museo, don-
de una familia que evangeliza, a 
través del arte, aportará su testi-
monio. Después de la comida hay 
juegos infantiles organizados, y a 
las cuatro y media de la tarde ten-
drá lugar la Eucaristía final en la 
Basílica, presidida por el Arzobis-
po de Oviedo, Mons. Jesús Sanz.

Desde la Delegación de Fami-
lia se han puesto a disposición de 
las familias que lo requieran un 
servicio de autobuses que parti-
rán desde Gijón, Oviedo y Avilés. 
Más información en la web: www.
porlafamilia.es.

Cartel de la peregrinación diocesana de 
familias a Covadonga.

milias a la Virgen y se bendecirán 
a todos los niños presentes.

Una vez finalizado este acto, 
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GIJÓN

Tienes 34 años, y llevas 12 años 
de vida religiosa. ¿Eres feliz?

Pues sí. Hoy puedo decir que 
soy feliz. Cuando di el paso de 
entregar mi vida al Señor lo hice 
con mucha ilusión y llena de fe-
licidad. Pero de aquello hace ya 
12 años, han pasado muchas co-
sas, buenas y malas, y todo me ha 
ayudado a afianzarme. Hoy tengo 
más seguridad y madurez. En la 
vida religiosa sucede como en los 
matrimonios, al principio todo es 
emoción y efervescencia, y con el 
tiempo todo se aposenta. Aho-
ra siento un amor más sereno y 
verdadero. Llegué a Asturias hace 
seis años y soy consciente de que 
estoy viviendo mi plenitud aquí. 
La década de los treinta marca 
tu vida y yo estoy dando lo mejor 
que tengo en este lugar.

¿Nunca te has arrepentido?
Todas mis amigas tienen una 

vida muy diferente a la mía. Al-
gunas viven como si aún tuvieran 
18 años y la mayoría están empe-
zando a tener hijos ahora. Yo claro 
que me he cuestionado todo eso. 
Estoy en la flor de la vida y no voy 
a tener hijos nunca. Sin embargo 
este pensamiento me ha afianza-
do, porque por carisma nosotros 
somos “Madres de los Desampa-
rados”, yo renuncio a una mater-
nidad “real”, pero espiritualmente 
hoy por hoy tengo a 100 adoles-

centes como hijos. Ahí es donde 
yo me siento plena. 

Pero a los 21 años renunciaste 
a muchas cosas. ¿No te atraía sa-
lir y divertirte?

¡Salir por la noche me encan-
taba! Yo estaba estudiando en 
Córdoba, donde vivía en un piso 
de estudiantes. Por supuesto salía, 
me iba de botellón, a las discote-
cas... Ahora en el mes de mayo 
nos íbamos a la feria, a los patios, 
a las cruces... era una época en 
que me lo pasaba fenomenal. Hice 
muchas locuras: juntaba la noche 
con el día, me iba a clase sin dor-
mir... Pero no lo echo de menos 
porque yo veía que si una noche 
me lo pasaba bien, pues genial, 
pero si me lo pasaba mal me sen-
tía una desgraciada. Y yo buscaba 
algo más profundo. Aquella época 
no la cambio por nada del mundo 
pero no me sentía plena. 

¿Cómo sentiste entonces la 
vocación a la vida religiosa?

A mí me gustaba participar en 
la parroquia, especialmente en 
el coro. Era la única de mis ami-
gas que iba a la Iglesia. Es curio-
so, porque tenía un amigo al que 
también le gustaba mucho el coro, 
somos de la misma edad. A los 18 
años, ese chico me dijo que se iba 
al Seminario, y cuando me dió la 
noticia, me dijo también: “antes 
de que yo sea sacerdote, tú serás 
monja”. Le contesté que yo monja 
“ni soñarlo”. Pero lo cierto es que 

“¿Cómo vas a ser monja,  
con lo que te gusta a ti la fiesta?”

La Madre Elena tiene 34 años, es natural de Jaén, y desde hace seis años vive en Gijón, donde da 
clases en el colegio Virgen Reina. Ésta es la historia de cómo un descubrimiento cambió su vida

La Madre Elena, en el patio del colegio Virgen Reina, en Gijón.

La Visita Pastoral que nuestros 
Obispos D. Jesús y D. Juan An-
tonio comenzaron el 25 de enero 
está a punto de concluir. La clau-
sura será el próximo 10 de mayo 
en el Seminario. Entre Parroquias 
y Unidades Parroquiales (agru-
pación de dos o más parroquias 
encomendadas a un sacerdote) te-
nemos que hablar de 32 visitas las 
realizadas por nuestros Obispos. 
La Visita Pastoral se había plan-
teado en un horario que acuñó D. 
Jesús con esta frase: “de 10 a 10”. 
Pero resultó algo más que una fra-
se ingeniosa, fue una realidad y en 

alguna ocasión el horario resultó 
agotador, buscando que todos –
tanto grupos parroquiales como 
personas– pudieran tener un en-
cuentro cercano con los Obispos. 

La reunión más importante fue 
con el Consejo Pastoral de cada 
Parroquia. La mayoría de las Pa-
rroquias lo tienen constituido y 
cada vocal presentó la realidad 
del Sector parroquial que repre-
sentaba en el Consejo. En general 
fueron intervenciones limitadas a 
cinco minutos, escuetas, concre-
tas y por escrito. Si se suman to-
das las intervenciones el resultado 
es una visión bastante aproximada 
de cómo está cada sector tanto a 
nivel parroquial como arciprestal. 
Los sectores comunes son Cate-
quesis, Caritas, Pastoral de la Sa-

lud, Pastoral Familiar, Liturgia, 
Enseñanza y Pastoral Juvenil. 

Los Obispos tuvieron ocasión 
de combinar este dato parroquial 
con la Visita que realizaron a cada 
Sector a nivel de Arciprestazgo. 
Fueron seis sábados dedicados a 
cada uno de los sectores enume-
rados, es decir otras seis Visitas. 

Si algo queda claro en la Visita 
Pastoral es que todas y cada una 
de las parroquias están rebasa-
das por la problemática propia 
de cada Sector. Lo cual lleva a la 
conclusión que sólo desde una 
comunión efectiva y real se puede 
dar respuesta a los retos que nos 
vienen desde la pobreza y margi-
nación, desde la problemática de 
las familias, desde el mundo de 
la enfermedad, desde la cateque-

La Visita Pastoral del arciprestazgo de Oviedo, algo más que una visita
Claves

Caminos de Iglesia | Madre Elena Herrera de San José. Religiosa de las Madres de los Desamparados

El próximo domingo, 11 de mayo, la Iglesia 
celebra la Jornada Mundial de oración por las 
Vocaciones, bajo el lema “Sal a darlo todo”. 

fue profeta. Hasta los 25 años no 
se ordenó, y yo fui a su ordena-
ción como monja.

¿Cómo llegaste hasta la Con-

gregación de las Madres de los 
Desamparados?

Recuerdo que las religiosas de 
esta congregación nos invitaron 

a un festival. Allí, conocí a varias 
religiosas jóvenes; de hecho, las 
novicias tenían sólo dos años más 
que yo y verlas me impactó. Se 
reían, eran jóvenes, eran alegres, y 
en mi interior pensé que yo quería 
ser como ellas. Hasta aquel mo-
mento no había conocido a nin-
guna religiosa joven y lo cierto es 
que los jóvenes llaman a los jóve-
nes. Con el tiempo, compaginaba 
mi vida de estudiante, de amigos, 
de salidas, con los encuentros de 
oración a las que me invitaban las 
monjas. Descubrí que esos en-
cuentros me proporcionaban una 
paz duradera que no encontraba 
en otro sitio. Quería consagrarme 
al Señor para toda la vida, y estar 
alegre, como había visto.

¿Qué pasó cuando lo contas-
te en el entorno de tu familia y 
amigos?

Bueno, mis amigos me decían 
que estaba loca, “¿cómo vas a ser 
monja tú, con lo que te gusta la 
fiesta?”, me decían. Pero siempre 
me apoyaron y me respetaron. 
Uno de mis hermanos lo aceptó, 
pero otro le dijo a mi madre “no 
te preocupes mamá que la tienes 
de vuelta en seguida”. Mi madre 
se quedó muy sorprendida cuan-
do se lo dije. Se le cayeron dos la-
grimones de golpe. Y me recordó 
que era algo muy serio, para toda 
la vida. Yo, de hecho, hace 4 años 
hice los votos perpetuos: un paso 
muy importante, pero soy feliz.

sis de adultos a infancia, desde la 
Pastoral juvenil, desde el mundo 
de la cultura, etc.

Y también hay que confesar 
que tenemos que caminar mucho 

en este terreno de la comunión y 
la corresponsabilidad porque es-
tamos bastante lejos de la altura 
necesaria para dar una respuesta 
verdaderamente misionera. Tene-
mos todos los instrumentos que 
hacen falta: El Arciprestazgo or-
ganizado en tres Zonas, una Dele-
gación Arciprestal y un Delegado 
para  cada uno de los Sectores. Es 
decir, lo tenemos todo y contamos 
además con la Hoja de Ruta que es 
el Plan Pastoral Diocesano.

Si acogemos la Visita Pastoral 
como una auténtica Gracia de 
Dios ya sabemos que acoger un 
don lleva consigo convertirlo en 
tarea. Por eso la Clausura de la Vi-
sita Pastoral será la fiesta del com-
promiso por la misión para que 
nuestro Oviedo se llene de alegría.
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José María
Lorenzo Pérez
Arcipreste de Oviedo

“Sólo desde una 
comunión afectiva 
y real se puede dar 
respuesta a los retos 
que nos vienen 
desde la pobreza 
y la marginación, 
desde las familias, 
desde el mundo 
de la enfermedad, 
desde la catequesis, 
desde la Pastoral 
juvenil, etc.”
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